

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN ESPAÑA

Un trimestre 1 pla.

Un semestre 2 .

Un año 3,50

Pago adelantado.

LA TIA GACICA.

EN LA ISLA DE CUBA.

Un trimestre 75 centavos oro.

EN MÉJICO.

Un trimestre 1 peso 25 cé.

Pago adelantado.

Periódico bullanguero dedicado á Villaviciosa.

SALE TRES VECES AL MES.

AÑO II

Oviedo 30 de Agosto de 1887.

NÚM. 29.

REVISTA.

Es indudable que la moda es una señora muy despótica y soberana, que reina y gobierna por su omnimoda voluntad en todo el mundo, sin más leyes que la del capricho y la variedad, y la tontería de la especie humana tan aficionada á novedades y usos, que á veces rayan en la extravagancia y la ridiculez. Vemos á cada paso variarse los trajes por completo, lo que sinó siempre es elegante, es altamente benéfica para los industriales, fabricantes y comerciantes, y no solo se limita á la indumentaria sino que también modifica las costumbres y el lenguaje, en términos que cada veinte años se notan diferencias muy marcadas. Hemos visto en pocos años señoritas románticas, esmaladas y descoloridas á puro beber vinagre, con el traje ceñido, el pelo tendido por toda la espalda y tirabuzones de á tercia, siempre gimiendo y siempre aspirando á otro mundo mejor y más poético: hemos visto despues merinaques de algodón almidonado, de alambre, de tiras de acero y hasta de estera, segun reza la copla popular «Trás, trás, quién és? Soy D. Juan el esterero, que viene por el dinero del merinaque de ayer.» etc.: hemos visto colas desmesuradas de tres metros de largo, y ahora vestidos de veinte varas de tela con recojidos, bullones, falda y sobrefalda, cintas y compañía colgados de un polisson como una cesta, y unos cucuruchos ó morriones en la cabeza que pueden competir con los antiguos morriones de la Guardia Real, y unas capotas piramidales, que dan quince y raya al último cuerpo de la torre de la catedral de Oviedo.

Los jóvenes se olvidaron de la airosa chaqueta con agramanes y alamares, ribeteada de terciopelo, y botonadura filigranada en las mangas, los pantalones anchos y las botas altas, y se embuten en pantalones muy estrechos, americanas desairadas, hongos multiformes y multicolores, y calzan botitos extravagantes, largos y terminados en punta, de modo que se asemejan á los alcarabanes cuando corren por las marismas.

Los aldeanos olvidaron el clásico calzon con dos ringlas de botones de cadena, la amplia faja de color, el chaleco de terciopelo labrado y la montera riscada, con un ramito de siemprevivos, y que llevaban unas veces pico arriba y otras veces pico abajo, segun dice una copla popular.

Los dengues de estameña del Carmen riveteados con cinta ancha de terciopelo, los justillos de nanguin encarnado y lazos y más lazos de cadarzo de colorines, los refajos también colorados y la falda sobrepuesta y plegada hasta el infinito, los justillos airosos que las aldeanas llevaban al hombro en los dias de romería, y aquella gracia particular que desplegaban cuando entonaban y chanzaban el Galan de esta villa (hoy totalmente olvidado) dentro del corro que los hombres formaban cuando danzaban la danza prima ¿dónde están, qué se fixeron?

Las aldeanas modificaron su traje; las artesanas quieren imitar á las señoritas; estas se sujetan al último figurin; los aldeanos é industriales gastan pantalones, americanas y botas de tacon escesivamente alto, y en lugar del palo de acebuche con tachuelas amarillas, llevan el asesino revólver y la alevosa navaja; y el amor indefinible y el apego al hogar y á la localidad se perdieron.

La giraldilla, ese baile especial en que se canta y se baila, perdió su carácter y en lugar de bailar tres ó cuatro parejas dentro del corro, hoy se convirtió en un baturrillo y una bullanga en la que bailan todos á la vez sin eleccion de pareja y en vez de aquella hermosa letra de

Cantaba la pájara pinta
á la sombra de un verde limon,
con las alas aparta la rama,
con el pico derriba la flor;
aire, cuando veré á mi amor. etc.

Hoy se canta:

Mi marido fué á los toros,
á los toros de Sevilla, etc.

Nótese bien la diferencia; y es el caso que otras letras son peores, y algunas poco decorosas.

Casi nadie asistia á las funciones de la mayor parte de los pueblos más que sus vecinos, los de la comarca, y algunos que otros que iban brindados por los parientes y

amigos, y en cuyas casas pasaban despues algunos dias. No había más música que la clásica gaita y el tambor, y rara vez subia á la cátedra del Espíritu Santo ninguno de los sagrados oradores, que hoy tanto abundan para bien de la Religion y contento de las gentes de buena voluntad, y se terminaban las romerías, sin más accidentes que algun puñetazo ó alguna cabeza rota de un palo, efecto de la influencia que el peleon ejerce en los ánimos humanos; y todo quedaba en paz, si un Alcalde demasiado celoso á un escribano travieso no tomaban cartas en el asunto, porque entonces se formaban procesos, que duraban, como ahora ó más, indefinidamente.

Quien pensaba entonces en los baños de mar, ni establecimientos balnearios? Nadie, á escepcion de los pocos enfermos que los necesitaban, y como en aquella época eran pocos los médicos, también eran menos las enfermedades ficticias y de conveniencia. Además la higiene hizo soberbios adelantos, tomáronse más en cuenta sus preceptos y comenzó á preconizarse la idea de cambio de países durante la estacion estival, y del benéfico influjo de los baños sobre las personas delicadas de salud, y las que se dedican á los trabajos intelectuales. Entonces las clases elevadas comenzaron á salir de los grandes centros y dirigirse á veranear á las costas del Norte y Noroeste. Las clases medias siguieron su ejemplo, y como los ferro-carriles facilitan el tránsito, los pueblos de la costa se vieron invadidos por legiones de personas, que pagando tributo á la moda se arruinan quizá en sus aras, pues tienen que abandonar sus negocios, y hacer gastos que no estén en relacion con su fortuna.

Todos participaron del contagio y en todas partes es de rigor abandonar el hogar é ir á tomar baños, por más que no haya verdadera necesidad y por más que el pueblo que se deja reuna mejores condiciones de higiene y comodidad que aquel á donde se vá.

Los habitantes de Oviedo se van á Gijón, Luanco, Candás y Avilés y otros puntos.

Los de Villaviciosa, la villa ve-

tusta de aristocráticos escudos, de cómodas y espaciosas casas, de modernas y anchas carreteras sembradas de corpulentos y frondosos árboles, de rio trasparente que borda sus riberas, de Iglesias Bizantinas encanto de los arqueólogos, de prolongadas laderas cubiertas de vegetacion y olorosas pomaradas, dejaron este nido de flores y se fueron al célebre y microscópico Tazones, en cuyas Lillipatientes casas vivieron poco menos que hacinados más de doscientos bañistas.

En verdad que las aguas de aquella concha son purísimas, suave el oleage, el piso firme y sólido sin arenas movedizas y se hace una vida patriarcal, sin etiqueta, sin lujo y sin tonterías. Se pasea por el arenal, respírase el aire marino en el pedrero, se baila en la plaza y en la carretera, y se vive como en familia con toda libertad.

Así se comprende el afan que todos tienen de pasar la temporada desde fines de Julio hasta despues de las celebradas fiestas de San Roque, cuya efigie sale en procesion desde la Ermita hasta el pedrero, y desde el pedrero en la mejor de las lanchas tripulada por los más robustos marineros, por los mares arriba, acompañada de buen número de lanchas entre el estruendo de los cohetes, los redobles del tambor, los trinos de la gaita, la salmodia del clero y el clamoreo de la multitud que grita y canta

Válgame el Sr. San Pedro;
San Roque á la mar
como cualquier marinero.

Parece que este año no fué la rómérica tan animada como otros, pero es muy posible que los que tales noticias nos dieron, la hayan visto al través de los tristes y cansados ojos del tiempo y de los desengaños.

Durante la estancia de los bañistas en Tazones, los que quedamos en la villa nos hallamos en completa soledad. El Casino sin concurrencia, las calles desiertas y los paseos sin gentes y sin ninguno de aquellos actos de sensacion que animan ó conmueven los ánimos. Desgraciadamente vino á turbar tanta monotonía el incendio de la casa de D. Luis de la Concha, acae-

cido el Miércoles 17 del corriente al caer de la tarde.

La hora fué favorable, y en cuanto se dió el aviso de alarma acudieron con presteza carpinteros, albañiles, maestros de obras y multitud de mujeres con herradas y cubos, que traian á porfía, llenos de agua. La prontitud con que se acudió, el valor y la energía de los operarios, la direccion atinada de algunos particulares, y la solicitud de las mujeres en acarrear agua, contribuyeron á que el fuego se aislase y quedase dominado antes de dos horas, siendo los desperfectos de poca consideración. El señor Alcalde se presentó desde luego en el sitio de la catástrofe, y tomó medidas acertadas.

Nunca nos cansaremos de encomiar el valor y buena voluntad del pueblo que en estos casos se presenta en seguida activo, noble y generoso, sin reparar en peligros, y sin ánimo de lucrarse en nada. Los hombres del pueblo son los más, es cierto, pero ellos constituyen siempre el alma y el nervio de la Nación, y bien pudieran tomar de ellos ejemplo esas clases privilegiadas, dominadas en general por el más refinado egoismo.

Lástima que las clases no se armonicen, porque entonces se vería el resultado del valor y abnegación de las unas, dirigidas por la inteligencia y el prestigio de las otras.

Cúmprenos ahora hacer, como otras veces, una observación. Como en una villa como esta, donde se hicieron gastos inútiles en filtros aun más inútiles, en obras de puro lujo y condescendencia como es, decimos, que no tenemos un servicio organizado contra incendios con su bomba y mangas correspondientes? Sr. Alcalde; piénselo V. despacio, y advierta que no pedimos gollerías, pues, en todo evento, más beneficiado saldría V. que nosotros.

No consignamos los nombres de los que más se distinguieron, por que no quisiéramos cometer omisiones involuntarias, que puedan herir el amor propio de alguno. Las autoridades locales pueden hacerlo con datos exatos, y como premio y estímulo para otros casos ulteriores.

Siguen las obras de la calle del Agua; dudamos que quede bien, pues desde un principio fue on mal dirigida, y como dice el refrán «al principio se hacen los panes tuertos.»

La cosecha de maiz promete ser abundantísima. Dios nos libre de una tempestad ó de un pinton que mate las esperanzas de los pobres labradores.

Se aproximan las romerías de Lugás y del Portal. Nada sabemos del programa de estas funciones, pero defijolos jóvenes hallarán motivos de jolgorio y los viejos de crítica.

Siempre el mundo ha sido así, y como ha sido será; y en su espacio girará como ha girado hasta aquí.

LA REDACCION.
Villaviciosa y Agosto 23 del 87.

SECCION DE COLUNGA.

En la sesion celebrada por aquel Ayuntamiento, el dia 13 del corriente, se han tratado algunos asuntos que no deben de pasar desapercibidos para el público.

Primeramente el concejal Sr. Sanchez llamó la atencion sobre las obras que se estaban haciendo en las calles de la villa, acerca de las cuales nada tenía acordado el Ayuntamiento. Contestó el Alcalde señor Poladura, que aquellas obras se hacian por prestacion personal, y el Concejal interpelante protestó en forma contra la usurpacion de atribuciones que implica este hecho.

Tambien protesta LA TIA CACICA, atendiendo por su cuenta que además de la usurpacion de atribuciones denunciadas resulta un alarde ridiculo de caciquismo y un desconocimiento completo de los deberes y atribuciones de los ayuntamientos. Hemos dicho ya que la prestacion tiene otro destino; y pese á las caprichosas disposiciones de algun infatuado concejal, no puede invertirse en las calles de la villa.

¿Será posible que el Sr. Gobernador civil de la provincia no haga entrar en razon á estos desmandados badulaques?

Otro incidente surgió con motivo de la rectificacion definitiva de listas para la prestacion personal. Asunto este de la exclusiva competencia del Ayuntamiento, el Alcalde hubo de permitirse adoptar ciertas medidas que no estaban en consonancia con lo acordado; y cuando el Concejal Sr. Sanchez, en uso de su perfecto derecho, hizo algunas observaciones sobre aquel extremo, y sobre la forma incorrecta que se empleó para ultimar las listas de Goviendes fué llamado al orden por el Sr. Poladura que al parecer considera inviolable á su digno delegado el Alcalde de barrio de aquella parroquia.

Pero Sr. Poladura, es posible que no sepa V. hasta donde llega el derecho de los regidores? O será que padece V. de desayajamientos presidenciales?

En cualquier caso sirve V. poco para esos trotes.

Con el sorteo de vocales asociados para la Junta municipal terminó la sesion no sin que el Sr. Sanchez advirtiese al Presidente, y este remediasse la desercion que se habia iniciado en las filas de los padros del concejo á quienes el alguacil fué reclutando por las bodegas donde andaban.

Por lo visto el reciente bando del señor Alcalde contra la blasfemia ha producido poco efecto entre algunos de sus amigos.

No hace muchos dias pasaba un grupo de mozalvetes á caballo por las inmediaciones de la Isla, los cuales al divisar á un concejal á quien en diversas ocasiones han demostrado ya su ojeriza, prorrumpieron en groseros é indecentes cantares, altamente ofensivos para aquel y más ofensivos todavía para la moral.

La presencia del Sr. Cura párroco y del Coadjutor de Goviendes, que acompañaban al susodicho concejal, no fué bastante á contener la desvergüenza de aquellos caballeros.

Sr. Alcalde, ¿cuán bien sentaría á esos amigos de V. el bozal que V. ha mandado poner á los perros?

Quando llamamos la atencion sobre el nombramiento de D. Joaquin Pis para Alcalde de barrio de Goviendes, repugnaba á nuestra conciencia creer que el Alcalde de Colunga D. Wenceslao Poladura hubiese hecho aquel nombramiento en pago de servicios electorales.

Y pese á nuestra conciencia así debe de ser.

Porque ni las graves insinuaciones que hicimos, ni las que en sesion pública del Ayuntamiento repitió el concejal Sr. San-

chez, han bastado para hacer entender al Sr. Poladura que habia investido la autoridad á un delincuente. ¿Por qué no ha preguntado al Sr. Cura de Goviendes, á D. José Diego Madrazo y á D. Vicente Villar lo ocurrido no há mucho en frente de la casa rectoral de aquella parroquia? De estos señores hubiera podido aprender como el actual Alcalde de barrio D. Joaquin Pis, con navaja en mano, habia amenazado de quitar la vida al que entónces era alcalde del Concejo, y supiera además de otras cosas penadas por el Código que en la misma parroquia ocurrían y que la Guardia civil há perseguido en vano.

Sr. Gobernador, Sr. Juez de Instrucción de Villaviciosa; lean VV. SS. los números 23 y 24 de nuestro periódico y si entienden que una Sociedad de hombres honrados no debe estar regida por matones, hagan cesar esta sangrienta burla de la cual sale arrastrado por los suelos el prestigio de la autoridad y muy mal paradas las leyes de la moral y de la justicia.

¿Continuarán despues de esto tan vergonzosas complacencias?

Pues conste que estamos resueltos á facilitar aun más el camino á la justicia.

En los dias 23 y siguientes del corriente mes tendrá lugar en el colegio de Goviendes la eleccion parcial de dos concejales.

Presidirá la mesa interior el Alcalde de Villaviciosa á quien los electores del citado colegio suponen dispuesto á cumplir imparcialmente con las disposiciones de la Ley.

Así sea.

Para ganar votos el Sr. Covian en las próximas elecciones dícese que ofrece á los vecinos de la Isla el derecho de cortar leñas en el monte donomuiado la Peña.

Que es como si nosotros ofreciésemos eximirles del pago de contribuciones.

O dar sentido comun al que no lo tiene.

Se dice tambien que los alcaldes de barrio en Goviendes, Carrandi y la Isla, cual si obedeciesen á una consigna, andaban con amenazas á los electores que no hallan dispuestos á seguir sus indicaciones.

El mismo procedimiento emplean otras lacayunas autoridades.

¡Mucho ojo!

El Domingo último se negó á un elector de Carrandi porque al parecer no estaba de punto á reanudar las indicaciones de cierta autoridad muy celosa de reunir sufragios á favor de sus fieles servidores.

Toda una familia y algunos allegados íntimos arremetieron contra quien así oponía tenaz resistencia á tantos proyectos como se fraguan por los fariseos colungueses, que á pesar de su decantada aptitud, sin duda ignoran el párrafo 2.º del artículo 169 de la ley electoral.

En la tarde del dia 20 del corriente saliendo de una taberna de aquella villa el estudiante Ricardo Covian, primogénito del Diputado provincial del mismo nombre y apellido, encontrose con José Arechandieta, al que amenazó de improviso y sin motivo alguno con pegarle una zurra y romperle el alma (son palabras textuales): disponíase el atrevido mozuelo á realizar su hazaña con un baston ó garrote propio para el caso, cuando una de las personas que presenciaban la acometida se interpuso y calmó los fieros arrebatos del irascible mancebo evitando de este modo que se consumara el atropello. Conviene que el Juez y el Fiscal municipal tengan noticia de tales desmanes penados en el libro 3.º del Código y si los manejos y trabajos de estos dias dejan al-

guno descomiso á las autoridades de Colunga, reparen en estos hechos y castíguenlos cual merecen.

En una correspondencia de Colunga publicada dias pasados en "El Eco de Asturias" se enuncia la esperanza de que el nuevo Ayuntamiento proporcione dias de gloria y prosperidad para aquel municipio.

Bueno fuera. Pero si la prosperidad hemos de apreciarla en cuanto alcanzar pueda á los intereses del Concejo, no debe esperarse de la gestion de Concejales, que, como algunos de Colunga ya conocidos del público, entienden que los fondos municipales pueden destinarse á pagar deudas de los amigos.

Cuanto á los dias de gloria que tambien estan reservados para aquel municipio, ya es otra cosa; sobre todo si se legran quitar ciertos estorbos con lo cual se facilitaria el medio de gastar en fiestas y otros excesos los piquillos que dice el comunicante.

¡Y vaya si estarían en sus glorias los factores de tales fiestas!

Mucho más no habiendo plicaros caciquas que se negasen á pagar el vino, pan y queso que se consumiese, para gloria y prosperidad del concejo.

Dícese que un concejal que en 1879 intentó en vano barrer á unos cuantos empleados municipales, ha encontrado por fin, quien le preste eficaz ayuda para dar ahora satisfaccion á sus rastreros instintos.

Descubrirá la oreja segunda vez y no logrará realizar sus ruines propósitos.

Porque la mayoría del Ayuntamiento la componen hombres honrados; y ahora como antes no ha de faltar quien rompa el mango de la famosa escoba.

Ha fallecido en su casa de Cudillero el Sr. D. José Antonio Fernandez Santa Marina, cura párroco de Libardón (Colunga).

Su ilustracion poco comun acreditada en sus repetidas como ciertos capitanes, dábele títulos para más altos destinos que en su desgracia no logró alcanzar. Una vez en titánica lucha habia triunfado de poderosos adversarios. Despues fué siempre vencido.

¡Y quién sabe hasta qué punto se ha manifestado en esto el espíritu de justicia!

Deseanse en paz.

Oigan nuestros lectores la bomba final de la citada carta á "El Eco," cuyo autor es un señor K. Ra-fre.

«Con respecto á lo demás, marchamos de frente; los forasteros tan amables con nosotros, visitándonos en crecido número, y nosotros recibiéndonos con los brazos abiertos y presentándolos en seguida en nuestras hermosas playas, para que considerándolos ellos tambien como tales, no los maltaten ni atropellen cuando quieran disfrutar de la frescura de sus aguas.»

Pero señor Cafre, ó Carafre de mis pecados, ¿tambien aquellas playas hermosas necesitan de vuestras recomendaciones para no levantarse iracundas contra los atrevidos que pongan en ellas sus plantas?

¡Qué estupidez tan insólita!

¡Si creará el tal carafre que tambien las playas de Colunga están á servicio del mozo!

Sr. Director de LA TIA CACICA.

Muy Sr. mio y amigo:

Con el objeto de contestar á un suelto inserto en "Eco de Asturias" con fecha 11 del corriente, esperaré de su amabilidad se sirva dar cabida en su periódico á los adjuntos malisimamente perfeñados renglones.

El suelto dice así:

"Tambien sabemos que un gordo personaje flamante presidente del comité Lopez-Dominguez-Romero Kobleidista de Villaviciosa, prepara con anuencia de sus colegas en reformismo una manifestacion pública en demanda de que se proteja la agricultura.

Mucho pedir es en los dias que corremos y se nos figura que podia aplazar la realizacion del pensamiento para cuando otra hembra gobierne la nacion española."

Este último párrafo le contestaré, cuando la hembra del "Eco" sea gobierno.

Voy al segundo que huele á inspiracion mestiza de polo á polo.

El presidente del círculo reformista de Villaviciosa, si es gordo, es como Dios le ha hecho, tiene tres dimensiones como todo cuerpo que á nadie le importan.

El presidente del círculo reformista, ni es flamante porque no despide llamas ni luz; tiene la edad desde que nació hasta la fecha y hasta que Dios se digne conservarle sobre la tierra.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa, quiere una manifestacion que no es reformista: que es Labradora.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa cree que la manifestacion es el grito de dolor lanzado por 14 ó 15 mil labradores, que ven una ley rota; la ley de la produccion. A la tierra no se le puede pedir más de lo que da.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa cree; que su representacion como labrador está huérfana y sin amparo tanto en Madrid como en su Ayuntamiento.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa quiere:

Que su representante en Cortes, antes de entonar cantos de sublime oratoria se acuerde de que hay en su distrito 14 ó 15 mil labradores que á voz en grito están pidiendo Rebaja de los impuestos y proteccion á sus productos.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa quiere: que el Ayuntamiento sea un centinela avanzado de las necesidades de su distrito, que haga una informacion agraria para demostrar lo que valemos; poniendo el pie delante del Gobierno cuando nos pida lo que no tenemos.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa, no quiere ayuntamientos que burlándose de la ignorancia del labrador, derritan su sudor en parques, jardines y proyectos insensatos por lo irrealizables.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa, no quiere ver la ignorancia enseñoreándose en nuestro municipio para que despues tenga el pobre labrador que pagar con creces sus desaciertos.

El Presidente del círculo reformista de Villaviciosa, quiere: el libre concurso para la administracion municipal; adjudicándosela al que mas barato lo haga presentando mejores títulos, dejando un fondo en garantia de su buen comportamiento.

Todo esto y mucho más queda para otro dia, es lo que quiere el Círculo reformista de Villaviciosa, dicho por boca de su Presidente, de V. S. S. q. b. s. m.

A. Peon Estrada.

Agosto 15 de 1887.

SESION DE TOMATES.

La extraordinaria que celebró el Ayuntamiento de Villaviciosa el dia 15 fué de tomates, aunque tambien se trataron otras cosas, que no recordamos, porque hablándonos de tomates se nos hacia la boca salsa y no hicimos caso de más.

En el acta no rezará, pero á Villa le oimos decir desde la presidencia, y contar á los concejales lo siguiente:

"El otro dia fué Higinio, entiendeste,

á Miravalles y lo primero que fixo fué pedir entiendeste; unes tijeres y empezó entiendeste á decapitar por arriba todes las plantas de tomates, porque diz que non dejándoyos mas que unu, son entiendeste, mas sabrosos. Ahí tienen ustedes lo que son entiendeste les cosas."

Algunos concejales le hicieron observaciones sobre el particular y se habló algun rato de tomates, y no sabemos por qué no hablarían tambien de melones y si sería conveniente decapitalos entiendeste por arriba.

Ya no puede pedirse mas, los concejales se ocupan hasta de tomates, y no tiene nada de particular que otro dia tratasen de otra cosa peor.

¿No sería procedente que hablasen de los perfumes de Barcelona?

Para ellos no sería mal tema.

De la cuadra de Villa no son tan malos los que salen, vayan ustedes por el callejon de la calle del Agua y verán la clase.

Despues por indicacion del Concejal Sr. Carrera, que dijo hacia mal efecto ver el filtro abandonado en el Campo de San Francisco, y que sería prudente llevarlo á otro punto, el Alcalde tambien tuvo dichos. que á la opinion de dejar muy satisfecha. Dice que el que no quiera ver entiendeste el filtru que non mire pa él y que vuelva la cara y que si non ye bastante que vaiga á la botica y que tome una purga.

Pancho Suardiaz propone la adquisicion del filtro del Concejal José Valdés Villazon, ya que tiene pozo de agua en su casa.

Villa dice que lleva entiendeste lo menos dos pipes.

Valdés Villazon contesta que se lo guarden.

Le preguntan al Concejal Arroyo si ya echó pluma y le recomiendan compre el filtro para una caja de música. El Alcalde manifiesta que cuando era mas rapaz, era tambien muy aficionau á gallos ingleses (y á las gallinas) y que debia comprarla este último concejal, pa meter (y sacar) un gallo en cada ventanin que tien entiendeste su puerta entiendes correspondiente.

Como todo el mundo exclamará al leer estas líneas, exclamamos nosotros, diciendo que estas cosas no necesitan comentarios.

Despues se suspendió la sesion hasta por la tarde, pero nosotros no volvimos; ¿á qué? Con la de por la mañana ya teniamos de sobra.

El Natural.

LAS FALSAS DEVOTAS.

Mucho acudes al templo y mucho rezas;

no pierdes ni una misa ni una novena;

Si nunca fuiste Santa, ni serlo puedes, serás una gazmoña que mucho temes.

Anda vete á la iglesia reza rosarios y rebózate en negros y lúengos mantos;

Comulga si te place, todos los dias, y encomiéndate al Cristo de la agonía;

Humíllate y eleva tu vista al cielo y date compungida golpes de pecho:

Mas sabe que sabemos por esperiencia que tus santas piedades son apariencias:

Sabe que valen poco las oraciones si no las acompañan buenas acciones.

Oye y nunca lo olvides que está en el cielo

Dios misericordioso y justiciero;

Que todo lo ve y sabe castiga y premia y al soberbio confunde y al pobre eleva.

Tontuela mogigata que, á cada paso, la mano por el lomo pasas del gato;

Y luego presurosa vas á la iglesia, y allí las horas pasas reza que reza.

Abriendo tu elegante devocionario.

y por mirar las letras miras al lado;

Porque allí recostado contra la reja

está el garzon; ladino, que te festeja:

Sábeta que sabemos que todo es farsa, que quieres á los santos mas que á las santas.

Que gran vocacion tienes y mucho rezas;

"para meterle monja de dos en celda."

Te conocemos todos; á nadie engañas

(y al dedillo sabemos tus malas mañas.

Y aunbue cada tres dias, chica, confiesas,

y compungida dices, señor me pesa:

Harto sabemos todos tus intenciones,

y que no son muy puras tus oraciones.

Beata impertinente, cargada de años

de lúbricos recuerdos y desengaños;

que en tus dias floridos fuiste un demonio

y hoy acudes contrita á San Antonio;

Que con tu lengua de acha dices y juras

que no hay un hombre casto, ni muger pura:

que de tu casa al templo dos horas tardas,

y estas con otras brujas charla que charla.

Y oyes huecos sermones que no comprendes,

ni en tu ignorancia crasa comprender puedes.

Y vuelves á tu casa muy satisfecha

y te tienes por otra Santa Teresa.

Sábeta que sabemos á ciencia cierta,

cuantas marrullerías tu pecho encierra.

Pues son tus oraciones gazmoñería

farsa, farsa, mas farsa é hipocresía.

A todos los que lean estos juguetes

diremos que no somos unos herejes;

Pues guerra declaramos con igual brio

a los falsos devotos y á los mestizos.

K. Zurro.

MENUDILLOS.

El Sr. Mahoma se encuentra muy disgustado, por el mal éxito de sus maquiavélicas intenciones. Ni la novia ha podido salvar á Mahoma, á pesar de su carrera. Todo se fué á tierra, aunque cierto diputado cacareaba tanto allá en Madrid,

diciendo que tenía cogido á Manolo y que no le soltaba.

Pero se escapó.

Y Mahoma se pasó en ridículo.

¿No es verdad poleosos?

UNA CESANTIA.

Nos aseguran que el médico D. José María Villar ya no figura entre los vocales del comité reformista de Villaviciosa, porque habiendo llegado á oídos de varios individuos de los que le forman, ciertas palabras de egoismo, y creyéndole sospechoso en el partido, en virtud de ciertas revelaciones que á última hora tuvo el Presidente del Comité, creemos se haya acordado darle el pasaporte.

Por nosotros bien hecho.

¿Habrán tenido en cuenta los del Comité el hipotético dolor del Sr. Villar por una reciente é irreparable pérdida, ó el ángel del hogar, como él la llamaba, para destituirle?

Dicen que Luisin el boticario, influyó con los reformistas, aconsejándoles que mejor sería dejar al abatido Galeno en sus soledades de la Poladura, rezando el rosario y haciendo otros labores.

Además, la primer cualidad para ser reformista es tener sentido comun.

De todas maneras lamentamos que el Sr. Villar, no haya sido bien recibido, por presentarse á última hora con carácter de conspirador.

GACETILLAS.

Hemos recibido el "Gijon-Begoña" programa cómico, escrito en verso con mucha gracia, y ridiculizando, como es natural los festejos de este año en la floreciente villa.

Está ilustrado con intencionadas caricaturas, pero muy hechas, que conste.

Damos las gracias á sus autores por la deferencia que nos han guardado, y les felicitamos por el éxito de su obra.

A juzgar por los preparativos, las fiestas del Portal que se celebran en Villaviciosa en el próximo mes de Setiembre prometen estar animadísimas.

Sabemos que se prepara un programa escogido el que se cumplirá al pié de la letra y que á la hora en que entra en prensa nuestro número no ha llegado á nuestro poder por cuyo motivo no lo publicamos hoy.

Lo que si nos consta es los bailes que se celebrarán con toda esplandidez en los salones del Casino, y tambien los de la "Constancia" no dejarán nada que desear.

Estamos seguros que los forasteros que nos visiten durante dicha fiesta, aprovecharán bien el tiempo y llevarán gratísimos recuerdos de Villaviciosa.

TELEGRAFIA.

Servicio particular de LA TIA CACICA

Madrid 27—mañana.

Fuerzas pidalistas mermadas.

Candidatura conservadora no ha surtido efecto; lo de Colunga muy mal; dicen si irá Pidal. Hay alarma. Díganle á Pachu no tenga miedo.

Pancho.

Libardón 27.

Dícese será nombrado Cura Párroco de esta el de Arroes.

Xico.

Infesto 25—9 mañana.

Aprobados remates consumos.

Corporacion dividida.

El Concejal Desluego pronunciará discurso. Excalcaide Balbin sacará el Cristo.

Rompe-esquinas.

SECCION DE ANUNCIOS.

Corresponsales y puntos de suscripcion y venta de LA TIA CACICA.

Gijón.—Siro Gutiérrez, corresponsal de periódicos, Cabrales 18.
 Madrid.—Benito Rodríguez, Humilladero, 12, Sastrería.

Isla de Cuba (Sancti Espíritus).—Sres. Fuente y Alvarez.
 Pola de Siero.—D. Juan Rodríguez, Fonda.

Rivadesella.—Leoncio Cortina, Plaza de la Constitución, 10.
 Habana.—Administración de *El Español*.

Colunga.—D. José Polledo.
 Santander.—Cláudio García Bernardo, San Francisco, 23.

En todos estos puntos hay números atrasados para la venta.

LA TIA CACICA

PERIODICO BULLANGUERO DEDICADO A VILLAVICIOSA,

SALE TRES VECES AL MES.

Las suscripciones por trimestres, costarán una peseta en toda España, en Cuba 75 centavos oro, en Méjico 1 peso 25 centavos. Los números atrasados costarán 20 céntimos.

FÁBRICA DE TEJIDOS DE LINO

D. RAMON FERNANDEZ.

AVIÉS.

Carretera de Oviedo (Tejera.)

En este establecimiento se encontrará constantemente lienzo, lencería y retortas en todos anchos, fabricados con los más escogidos linos de Irlanda y del país. Mantelería, desde la más ordinaria hasta la más fina, adamascada. Completo surtido en pañuelería de puro lino, crudillos, arpilleras, y otros artículos, todos ellos á precios sumamente económicos.

Esta fábrica responde siempre de la pureza de sus tejidos en puro lino.

GRAN BAZAR DE BOPAS HECHAS.

JUAN EL CORRIENTE,

PLAZA DE PADILLA.

Para la presente estación se ha recibido en este acreditado establecimiento un completo surtido de todas las fábricas habidas y por haber en el reino y en el extranjero. Trajes desde 3 pesetas; de papel. La entrada por el portal, para encargos reservados.

IMPRENTA DE ANASTASIO BLANCO.

CALLE DE LOS MOROS, NÚM. 5.—GIJÓN.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con esmero y economía.—Tarjetas de visita, blancas, á 6 reales el ciento. Idem luto, á 8 reales ciento.